



HECHOS MUNICIPALES

ALCALDE RENTERÍA ANUNCIA QUE MICROCENTRO DE SALUD YERBAS BUENAS PASARÁ A SER CECOF



INAUGURAN OFICINA DE FORTALECIMIENTO Y JUSTICIA COMUNITARIA EN VILLAS CAMUS



MUNICIPALIDAD Y VIALIDAD RESTAURARÁN PUENTE SOBRE CANAL BATUCO



COMISIÓN EDITORA PRESENTÓ MAQUETA DEL LIBRO HISTORIA DE LINARES



Para septiembre estaría listo el texto final COMISIÓN EDITORA PRESENTÓ MAQUETA DEL LIBRO HISTORIA DE LINARES

Un 70 % de avance presenta la Historia de Linares, texto que desarrolla la Universidad de Talca a solicitud del Municipio local para rescatar las memorias de la formación y desarrollo de esta ciudad, a través de sus registros de fundación, personajes, patrimonio, arte popular y sociedad.

La relevancia de este nuevo libro que registrará el devenir de la Villa San Ambrosio, desde su fundación hasta la década de 1970, está en que esta edición en especial, apunta a ser la primera

Historia de Linares con una mirada contemporánea, desde el punto de quien escribe la historia y quienes hablan de ella, en la que se contempla en un amplio espectro a sujetos, hechos y lugares que han formado la semblanza de esta tierra.

Sonia Montecino, editora jefe de este texto comentó “tenemos ya el 70 por ciento del libro escrito, lo que es muy importante. Tenemos toda una recopilación de archivo fotográfico, una serie de documentos muy intere-



santes, que le va a gustar mucho a los linarenses, porque son cosas inéditas en este sentido. Y lo que tenemos previsto como cronograma, es que en el mes de septiembre podamos tener el libro editado y hacer una presentación de lanzamiento oficial en el Teatro Municipal, con todas las autoridades y la comunidad local”

Por su parte el Concejal Michael Concha, presidente de la Comisión Cultura del Concejo Municipal expresó “la comisión editora nos ha

venido a presentar el avance la de Historia de Linares y creo que está cumpliendo las expectativas que nosotros tenemos. Linares no tiene una historia que refleje la formación de nuestra ciudad en términos modernos y generales, en lo que se distingue a grandes rasgos a todos quienes han sido parte de su crecimiento. Será un libro moderno, dinámico y atractivo para estudiantes, jóvenes y público en general que podrá conocer cómo se ha formado esta ciudad”.

Finalmente el historiador Jaime González Colville, quien sustenta la columna vertebral de este libro manifestó que “estaríamos en la etapa final, me toca desarrollar los capítulos más amplios de esta Historia de Linares, donde yo estimo es necesario profundizar en los temas esenciales que han formado a esta comuna, como ejemplo: el tren legendario de Linares a Yerbas Buenas y Colbún; el significado productivo del canal El Melado, entre otros tópicos de interés”.

Superó por 5 a 2 a su similar de Retiro ESCUELA DE FÚTBOL MUNICIPAL SIGUE SUMANDO TRIUNFOS EN LINARES



Un nuevo triunfo sumó la Escuela de Fútbol Municipal de Linares al medirse con la Selección Municipal de Retiro el pasado miércoles en el Estadio Fiscal de la Villa San Ambrosio. Donde los locales se impusieron por un marcador de 5 goles a 2, sumando así su séptima victoria consecutiva.

En el equipo albirrojo el máximo anotador fue Alejandro Fariña, de 18 años, quien anotó 4 dianas; junto a Kevin Araya, de 17 años, quien definió el último tanto para los linarenses. De este modo el equipo municipal de Linares se ha enfrentado con Rangers de Talca; selección Víctor Zavala; Athletic de Molina; Selección de Molina; Unión Colbún; Deportes Linares; Independiente de Cauquenes, entregándole así experiencia de juego a los adolescentes en la categoría Sub19 que vislumbra un futuro en este deporte.

El Director Técnico de la Escuela de Fútbol Municipal, Cristian Lara comentó “la verdad es que estamos muy contentos con este equipo, hemos tenido un buen trabajo, estamos potenciado a los jugadores de acuerdo a los lineamientos entregados por de nuestro alcalde Rolando Rentería, a

través del Departamento de Deportes y Recreación que dirige Víctor Campos. Nos hemos medido con varios equipos obteniendo buenos resultados, los muchachos están motivados, creemos que hay muy buen potencial y esperamos seguir sumando experiencias para que estos jóvenes vean en la Escuela Municipal una proyección en este deporte”.

Próximos duelos.

La invitación es este sábado 11 del presente donde la Escuela de Fútbol Municipal de Linares partirá a medirse con Buenos Aires de Parral, equipo que milita en la Tercera División B del fútbol nacional, a las 16:00 horas en el estadio del club parralino.

Luego de ello los albirrojos, en calidad de locales en el Estadio Fiscal de Linares se enfrentaran con Independiente de Cauquenes, en reunión doble, que comenzará a las 14:00 horas el próximo sábado 18 de junio, con los duelos de Sub17 y el estelar de la Sub19 de Linares contra la serie Adulta de Cauquenes.



LINARES CONSTITUYE COMISIÓN COMUNAL PARA EL CENSO 2017

El Instituto Nacional de Estadística (INE) presentó ante la Autoridad Comunal los resultados obtenidos en el pre-censo realizado en la Villa San Ambrosio de cara a la estadística oficial que se realizará el próximo 19 de abril de 2017.

Ante ello, el Edil Rentería firmó la constitución de la Comisión Comunal del Censo 2017, instancia legal en que la administración comunal compromete su apoyo logístico, estratégico y de personal para este proceso de empadronamiento de población. Cabe destacar que este será un proceso llevado a cabo por voluntarios, en su gran medida estudiantes de 3° y 4° medios, funcionarios municipales y particulares interesados en colaborar en este registro de personas.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló "hemos conocido los avances del pre censo, consideramos es muy importante tener ya un detalle claro y preciso de cuantas viviendas tenemos en Linares, que son más de 27 mil, saber cuántos habitantes hay en Linares, las condiciones de la gente que vive aquí. Por ello hemos constituido esta comisión Comunal para tener un censo transparente y

claro, para que el día de mañana se pueda utilizar sus resultados para distintos programas de gobiernos y beneficios que buscamos para nuestra gente."

Por su parte el director Regional del INE Maule, Ricardo Baeza indicó "Como región estamos terminando el proceso del pre-censo, hemos pasado a prácticamente todas las viviendas a hacer lo que se denomina la enumeración tanto en la parte urbana y rural. Hoy hemos constituido la Comisión Comunal de Linares, que es uno de los pasos legales que deben quedar establecidas para el próximo año. A partir de aquí ya comenzamos con una serie de coordinaciones como bodegas, logística, para reclutar los voluntarios, de modo de abordar bien el próximo 19 de abril de 2017 cuando se

realice el Censo".

En tanto la encargada comunal del INE para el Censo 2017, María Lorena Valdés comentó "lo ideal es el apoyo de las autoridades y de la comunidad en general, este es un proceso que nos compete a todos a nivel país. Necesitamos que la comunidad nos dé su apoyo respecto de disposición la entrega de información al personal correspondiente".



Caro Carrera y Alan Comicheo

PROGRAMA ARTÍSTICO "MUNDO REGIÓN" COMENZÓ SUS PRESENTACIONES EN LINARES

En el Teatro Municipal de Linares se dio inicio al Programa de Circulación y Fortalecimiento Artístico Regional, denominado "Mundo Región", que promueve la presentación artística de músicos locales en diversos escenarios del Maule.

Este es un proyecto del Teatro Regional del Maule que cuenta con el apoyo y cofinanciamiento del Gobierno Regional del Maule y del Consejo Nacional de Cultura y las Artes, a través del programa Otras Instituciones Colaboradoras (OIC).

En Linares abrieron la fecha el dúo conformado por

Carolina Carrera (voz y guitarra), profesora de música retirada para darse paso en el mundo de la composición e interpretación musical; quien es acompañada por Alan Comicheo, cellista clásico de vasta experiencia, egresado de la universidad Mayor y que actualmente forma parte de la Orquesta Clásica del Maule. Ambos presentaron una muestra que abarca tanto la música del ámbito docto, como el rescate de las raíces folclóricas latinoamericanas, llegan-



do a un punto donde estos dos mundos se mezclan dando forma a una fusión de sonoridades muy especial.

Tras su presentación Carolina Carrera comentó "para mí siempre es bonita la oportunidad de recorrer, viajar y jugarla por la música. En esta oportunidad es como más profesional con toda la producción del teatro, uno siente que está aprovechando todas las instancias".

En tanto Alan Comicheo indicó "esta es

una oportunidad fantástica, porque le dan la posibilidad a los músicos propios de la región de que se den a conocer, porque muchas veces no tenemos la opción de hacerlo. Es una muy buena idea recorrer las diversas comunas y presentar esta fusión entre la música popular y la escuela clásica, aquí destacamos la improvisación y los ritmos folclóricos, es toda una experiencia".

Por su parte el Concejal Michael Concha, presidente de la Comisión Cultura expresó "una linda presentación de Caro Carrera y Alan Comicheo, dos grandes músicos que nos brindaron un espectáculo multicultural

donde se mezclan el folclor y la música clásica.

La próxima presentación de "Mundo Región" en el Teatro Municipal de Linares será de la banda de rock "Murieta" el próximo 6 de julio; luego se presentará "Máximo González" el 3 de agosto; y cerrando el ciclo el proyecto musical de "La Trueca" el 17 de agosto, evento completamente gratuito para todo público desde las 19:30 horas.



ALCALDE RENTERÍA ANUNCIA QUE MICROCENTRO DE SALUD YERBAS BUENAS PASARÁ A SER CECOF



El Edil de la comuna informó a los vecinos de la Población Yerbas Buenas y a la comunidad del sector nororiente de la ciudad, que el actual microcentro de salud que atiende en la zona se trasladará temporalmente, dado que el actual recinto será ampliado y transformado en un Centro Comunitario de Salud Familiar entregando mayores prestaciones y beneficios para sus usuarios.

Por ello a contar del próximo 25 de junio la atención del recinto se traslada-

rá a las dependencias de la Parroquia Jesús Obrero, ubicada en avenida Presidente Ibáñez 1010, a sólo cuerdas de su actual ubicación. Esto porque el actual edificio será intervenido en obras para concretar una estructura de 270 metros cuadrados, con mayores dependencias, salas de atención de especialidades y equipamiento nuevo, esto por una inversión estatal de cerca de 300 millones de pesos.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “la verdad es que estamos muy contentos, hace unos años nos conseguimos este microcentro de salud con financiamiento de Japón y hoy va a pasar a ser un CECOF, con otras especialidades y de mejor nivel.

Por su parte la Directora Comunal de Salud, Edita Cáceres detalló “el proyecto se enmarca en una iniciativa de Gobierno que a nivel nacional construirá 100 CECOF para Chile, en el que Linares fue seleccionado de forma prioritaria ya que contábamos con un recinto nuevo que contaba con ciertas características para transformar este microcentro en un CECOF. Esto significa que a contar del 1 de julio comenzarán las obras de ampliación del recinto, con equipamiento nuevo y la inclusión de los box de atención dental”.



Convenio Municipalidad y Vialidad

RESTAURARÁN PUENTE SOBRE CANAL BATUCO

La Municipalidad de Linares y la Dirección Provincial de Vialidad suscribieron un nuevo convenio de trabajo para mejorar una serie de puntos de tránsito de las rutas de la comuna que necesitan mantenimiento.

En primer lugar se abordará el puente sobre el canal Batuco, al extremo sur de calle San Martín, a un costado de la cancha del Club Deportivo Unión Yungay, inversión que bordea los 25 millones de pesos y de los cuales el Municipio local aporta el diez por



ciento, con la adquisición de los tubos de hormigón, que permitirán la instalación de un cruce definitivo para el sector.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería tras la visita en terreno de esta nueva obra comentó “este es un trabajo en conjunto que hacemos con Vialidad,

hemos tenido muy buena predisposición del Director Provincial. Aquí nosotros ponemos los tubos de cemento y canalizamos el agua, mientras ellos disponen de la maquinaria para poder remover e instalar la nueva estructura. Este es un convenio que nos ha llevado a varios

sectores entregando soluciones a problemas eternos que no se habían considerado pero que hoy gracias al trabajo conjunto podemos sacarlos adelante”.

Francisco Gómez, Director Provincial de Vialidad indicó “este es un convenio que ya llevamos hace un tiempo, ahora estamos concretando una visita en terreno para ver una solución más definitiva y subsanar algunos problemas de este puente en particular que estamos resolviendo para comenzar prontamente los trabajos. Este convenio contempla varias obras, reparaciones y mejoramiento de algunos caminos, donde el municipio dispone del diez por ciento del costo de cada intervención”.



INAUGURAN OFICINA DE FORTALECIMIENTO Y JUSTICIA COMUNITARIA EN VILLAS CAMUS

La Municipalidad de Linares como ente ejecutor responsable del Programa Seguridad Para Todos dependiente de la Subsecretaría de Prevención del Delito en el marco del Plan comunal de Seguridad Pública inauguro la Oficina de Fortalecimiento y Justicia Comunitaria que favorecerá en atención psicosocial y jurídica a los vecinos de la Villas Carlos Camus en el sector norponiente de la comuna.

Este proyecto se ejecuta dado las necesidades detectadas en el diagnóstico realizado por el Plan Comunal de Seguridad Pública en relación a la participación ciudadana en los conflictos vecinales, debido a una falta de fortalecimiento comunitario que permita a las personas del sector en cuestión, desarrollar sus capacidades y gestionar recursos con el fin de resolver de manera conjunta los problemas que los afectan.

La Gobernadora de Linares, Claudia Aravena comentó "este programa busca dialogar con los vecinos, poder con-



versar, para poder solucionar los conflictos que existan dentro del sector desde la perspectiva de la sana convivencia y el apoyo social, para ello se dispone de un equipo psicosocial que van a estar durante 12 meses a disposición de la comunidad. La idea es ir creando lazos entre los vecinos, que podamos fortalecer la vida de barrio, que los vecinos se conozcan, y en caso de conflicto la resolución sea pacífica y tranquila, unidos como comunidad".

La Coordinadora Municipal de Seguridad Pública, Carmen Gloria Rosales indicó "el aporte municipal se materializa a través de un convenio que permite levantar un equipo profesional para poder gestionar esta Oficina de Fortalecimiento y Justicia Comunitaria que beneficiará a todos los vecinos de las Villas Carlos Camus, para orientarlos en sus inquietudes y promover una sana convivencia, evitando que se produzcan situaciones que atenten contra la buena convivencia."

La Oficina de Fortalecimiento y Justicia Comunitaria está ubicada en Avenida Carlos Camus N° 185, donde desde las 08.30 y hasta las 18:00 horas, se les brindará un apoyo directo a alrededor de 215 beneficiarios y de forma indirecta a otros 6.046 vecinos, a través de los servicios profesionales de asistente social, psicólogo y abogado.

En el mes de Agosto: INVITAN A ADULTOS MAYORES Y DIRIGENTES VECINALES A INSCRIBIRSE PARA GIRA TURÍSTICA A LA SERENA



Desarrollo Comunitario, DIDECO.

El Alcalde Rolando Rentería, quien inició este programa en el municipio local, dijo que hay que aprovechar esta oportunidad "ya hemos concluido las giras a Pucón, 1.200 adultos mayores y dirigentes se beneficiaron con esto en los meses noviembre 2015, marzo y abril 2016, ahora es La Serena".

Describió parte del programa "las cabañas son muy cómodas,

atender, porque lo hacemos con mucho cariño".

Se informó que la fecha propuesta es Agosto, y podrán participar adultos mayores y dirigentes sociales, el plazo para pagar será en un periodo a comunicar previamente, ya que aún hay que cerrar bien el programa y definir el valor que cancelará cada usuario. Sin duda que será un gran viaje, muy bonito, cargado de sorpresas, porque queremos que lo pasen bien, disfruten y se lleven una linda experiencia a compartir".

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, anunció que se viene una nueva gira para los amantes de salir a recorrer Chile, en esta oportunidad, el viaje será a la cuarta región: La Serena - Coquimbo.

La autoridad comunal, acompañado de la Jefa de la Oficina Municipal del Adulto Mayor, Patricia González, eligió cabañas de primera calidad, además de gestionar el tour y servicio que tendrán los linarenses que participen en este programa social apoyado por la Municipalidad a través de la Dirección de

además el programa considera conocer la ciudad, hay un recorrido patrimonial, ver los principales puntos turísticos como: el faro de La Serena, la Cruz del Tercer Milenio, la Mezquita, playa y muchas sorpresas. Ya tenemos una buena experiencia en estos viajes y se nos llena el corazón de alegría, ver que nuestra gente tiene la oportunidad de salir, conocer, y dejarse





En Linares MUNICIPALIDAD Y AGUAS NUEVOSUR REFUERZAN CAMPAÑA DE MANTENCIÓN DE ALCANTARILLADOS

Buscando fomentar el correcto uso de las redes de alcantarillado, la Municipalidad de Linares junto a la Empresa de Servicios Sanitarios NuevoSur lanzaron una campaña informativa con una serie de consejos para evitar rebases u obstrucciones en la red de alcantarillado de la ciudad.

Para esto la empresa dispondrá de un nuevo vehículo que permitirá la limpieza de 32 kilómetros de alcantarillado con moderna tecnología y además realizará una inspección televisiva de la red de aguas servidas a fin de evitar contratiempos y prevenir mayores colapsos ante las próximas precipitaciones de invierno.

Por su parte la Autoridad Comunal, junto a personal de la Oficina Municipal de Emergencia Comunal, reiteraron los esfuerzos que se han hecho en esta materia para prevenir el colapso de la red de alcantarillado y dieron el vamos a la campaña de invierno, recomendando el no abrir las tapas del alcantarillado, no botar basuras en las tuberías, cuidar y mantener las cámaras



domiciliarias, no evacuar el exceso de precipitaciones en el sistema que provoque el colapso de las cloacas.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería señaló “siempre hemos trabajado la campaña de invierno en conjunto con NuevoSur, tenemos una hermandad entre la Municipalidad y la Empresa para evaluar los puntos estratégicos y las dificultades que hay en Linares. Muchas veces el drenaje de aguas lluvia colapsa los alcantarillados y aquí opera-

mos como aliados para evitar que esto traiga consecuencias perjudiciales para la comunidad.

Al respecto el Subgerente zonal de Nuevo Sur, Juan Agustín Carrasco indicó “nosotros estamos constantemente realizando planes preventivos de modo de asegurar la continuidad del servicio, hoy damos el punta pie inicial a la campaña de invierno con el cual se potencia el sistema de limpieza de alcantarilla, donde hoy presentamos un nuevo vehículo que permitirá limpiar todo el sistema y retirar las obstrucciones que puedan existir, permitiendo a todos tener un invierno más tranquilo y asegurar la continuidad del servicio”.

Esta campaña se extenderá durante toda la temporada invernal y las personas que se vean afectadas o sean testigos del mal uso del alcantarillado pueden hacer sus denuncias a los números de contacto de la empresa NuevoSur o mediante las plataformas web disponibles para ello.

ORGANIZACIONES SOCIALES RINDEN CUENTA DEL GASTO DE SUBVENCIONES MUNICIPALES 2016

A modo de transparentar el uso de los recursos otorgados, los representantes de las diversas organizaciones sociales y funcionales de la comuna, entregaron una cuenta pública de las subvenciones ordinarias y extraordinarias entregadas por la Municipalidad de Linares durante el presente año.

Cabe destacar que el Concejo Municipal a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO) realiza la entrega de subvenciones anuales, ordinarias y extraordinarias, por un monto que bordea los 97 millones de pesos beneficiando a 35 organizaciones que prestan diversos servicios a la comunidad. Es por ello que para conocer el correcto uso de estos recursos, se realiza esta actividad en la los organismo beneficiados entregan un desglose de la utilización de estos recursos.

María Claudia Jorquera, directora Comunal de DIDECO señaló “para nosotros como Municipalidad esta es una actividad bastante importante, dado que

las organizaciones que anualmente están recibiendo subvenciones están dando cuenta de qué es lo que hacen con los recursos. Creemos que este tema de las subvenciones ha sido un sello de la gestión del



Alcalde Rolando Rentería y de este Concejo Municipal, ya que estamos apoyando a aquellas organizaciones que trabajan y prestan un servicio muy variado, que va desde el deporte, el apoyo social, la salud y el bienestar de distintos grupos vulnera-

bles. Por su parte el presidente del Club de Rugby Linares, Carlos Carvajal, tras su cuenta pública comentó “para nosotros es fundamental el apoyo de la Municipalidad, porque en nuestro club somos un grupo de amigos que motivamos al mayor número de jóvenes que se suman a nuestra actividad, por ello no cobramos matrícula ni mensualidad y tampoco podemos cargarle los costos a las familias, por eso los recursos que obtenemos de la Municipalidad tratamos de ocuparlos en todo lo que sea aliviar esta práctica deportiva y nuestros deportistas se pueda enfocar en jugar y representar a Linares.

En tanto, Mariana Pereira, presidenta de la Cruz Roja Filial Linares indicó “creo que es muy buena esta idea de la cuenta pública de las organizaciones, ya que así se transparenta lo que son las subvenciones, a dónde van y cómo se están gastando esos recursos”.



En el salón de Honor Municipal DAEM LINARES REALIZÓ PREMIACIÓN DEL FESTIVAL DE TEATRO POR LA CONVIVENCIA ESCOLAR 2016



Autoridades de la comuna realizaron la premiación del Tercer Festival de Teatro por la Sana Convivencia Escolar 2016, desarrollado por la Unidad Psicosocial del Departamento de Administración de Educación Municipal, DAEM Linares. En la ceremonia que se llevó a cabo en el salón de Honor de la Ilustre municipalidad de Linares, las concejales Fresia Yáñez y Myriam Alarcón, y al Directora Comunal subrogante de Educación entregaron los galardones a las obras ganadoras en las categorías de enseñanza básica y enseñanza media.

La Concejala Fresia Yáñez, presidenta de la Comisión Educación del Concejo Municipal comentó “la verdad es que esto son los trabajos que uno quiere ver, la iniciativa del equipo

psicosocial del DAEM para abordar la convivencia escolar inclusiva es una gran labor. Debemos felicitar a estos jóvenes por lo que están haciendo, ya que están dando un ejemplo a todos sus demás compañeros. Este festival de teatro estudiantil debe seguir desarrollándose, porque eso va a permitir que estos y



otros alumnos sigan trabajando en estas temáticas de convivencia e inclusión en nuestros establecimientos”.

Por su parte María Gabriela González, directora comunal subrogante de educación señaló “en estos momentos de tanta contingencia social a nivel nacional, las distintas movilizaciones en los que se ven distintos actos de violencia, resulta fundamental educar mucho más allá del aula y este Festival de Teatro por la Convivencia, es una acción concreta de favorecer la convivencia escolar en lo cotidiano, de motivar a nuestros alumnos con una acción distinta, que les permita efectivamente desplegar sus habilidades y sus talentos hablando de convivencia escolar desde una forma diferente y propia de sus realidades”.

Cabe recordar que en este festival participaron 14 establecimientos de educación municipalizada, donde resultaron para la categoría de enseñanza básica fue, en tercer lugar Escuela Especial Las Violetas con su obra “ITRAM (todos sin excepción)”; segundo lugar para Escuela Carlos Ibáñez del Campo y la obra “Justo a Tiempo”; primer lugar para la Escuela Salomón Salman y la representación de “Tiempo de Recreo”.

En enseñanza media el primer lugar lo obtuvo el Instituto Comercial y su obra “Cucarachas, y llega el fin del mundo”; segundo lugar para Liceo Valentín Letelier y la obra “Diferencia Inclusiva”, y el tercer puesto para Liceo Politécnico Irineo Badilla y la obra “La decisión está en Ti”

